

LA NUEVA UNIÓN

PERIÓDICO REPUBLICANO

Fundador propietario Mariano S. José Herrero

Todos los pagos serán adelantados

Número suelto 10 céntimos

Precios de suscripción
En Plasencia, 1,50 ptas.
Fuera id. 2,00 "

Dirección Administración y Talleres
Santa Ana, 6 duplicado
PLASENCIA

Se publica todos los sábados
No se devuelven los originales y estos tienen que venir firmados para su publicación

Anuncios en 4.ª plana
Hueco de dos columnas. 3,50 ptas.
Id. de una id. 3,50 "

El silencio de la Prensa

Como los Diputados provinciales han enmudecido ante las graves denuncias hechas por Polo Benito contra la Diputación en el Congreso Hurdanófilo, ha callado los periódicos de la provincia de Cáceres, á excepción de la *Revista de Extremadura*.

No parece sino, que esa prensa está en el secreto; y con su silencio aprueba la conducta del odiado clérigo.

Si la conducta de nuestros colegas provinciales responde á la razón del Polo Benito, han debido de protestar enérgicamente contra esa Diputación que de ser ciertos los hechos denunciados, nos coloca á la altura en salvajismo de las kábilas del Rif.

Esa prensa poniendo á salvo (por tratarse de un clérigo) sus creencias religiosas, ha debido de volver por la honra de la Provincia representada por su Diputación provincial y atropellada por el Secretario de Cámara del Obispo de Plasencia, ante la más alta representación de los poderes públicos y de provincias ajenas á la nuestra en el Congreso hurdanófilo.

Provincias á donde se cometen actos tan vandálicos y tan inhumanos, como los de marcar á los niños expósitos con hierros como á los toros según manifestaciones hechas en su discurso impreso y leído por Polo Benito, no merecen figurar en el mapa de España, ni que sus periódicos salgan de los límites de la provincia; de ser ciertos los hechos denunciados, antes que la redención del país hurdano, se impone la necesidad de que los poderes públicos se ocupen de la redención del resto de la Provincia de Cáceres, empezando por llevar á la Diputación provincial la savia humanitaria que nos libre de aparecer ante las demás provincias en el estado salvaje en que fuimos colocados en el Congreso Hurdanófilo.

LA NUEVA UNIÓN apesar del sospechoso silencio de los padres de la Provincia, protesta de lo que considera una calumnia infame y pide luz, mucha luz, para que se aclare lo que con tan graves acusaciones se relaciona.

La enormidad de las mismas está pidiendo á gritos un Juez especial para que como lo demanda la caridad cristiana y la cultura del país que nos vio nacer, se castigue con todo el rigor de la ley á esa Diputación provincial llevándola al banquillo de los acusados por sus actos de salvajismo; y si por el contrario no son ciertas (como creemos no lo sean) las acusaciones del clérigo Polo Benito, que sobre éste caiga sin compasión ese mismo peso de la ley.

Lanzó tan graves acusaciones el Polo Benito, no en el calor de la improvisación de su discurso, no, lo hizo leyendo ese discurso impreso; documento que antes de salir de las cajas de la imprenta, sería corregido por su autor, de donde se desprende su premeditación de hacer esas acusaciones en el acto del Congreso y ante el Gobierno representado en el mismo.

Si los Diputados provinciales y los periódicos de la Provincia siguen callados, no les envidiamos su suerte; á LA NUEVA UNIÓN le cabe en este gravísimo asunto la satisfacción del deber cumplido volviendo por la honra de la Provincia.

Es nuestro semanario el último y el más humilde periódico de la región y tenemos el consuelo de que al volver por su honra no estemos solos; nos acompaña la publicación más importante en la provincia de Cáceres, la más ilustrada, *La Revista de Extremadura*.

CONFERENCIA GATUNOFILA

(CONTINUACIÓN)

Segunda Sesión

Desde luego y sin poder remediarlo, ya desde el principio, huele esta segunda sesión á tisana, emplastos y homeopatía, pues Recontilo *míu* encargado de exponer el estado atrasadísimo de cultura, civilización é higiene en que se encuentran los gatos grandes y pequeños de la olvidada región que tratan de regenerar, lo hace por medio de maullidos penetrantes; por esta razón es increpado multitud de veces por los disidentes que entre la concurrencia se hallan.

Toma la palabra en nombre de todos los oyentes felinos, para increpar al orador, un Zapirón escualido y zanquilar-go, extenuado sin duda por las continuas correrías que hace por tejados y boardillas en busca de dolientes Zapaquildas á quienes curar de todas sus lacras y dolencias.

Rebate pues este improvisado orador gatuno el punto principal en el cual habia hecho hincapié Recontilo.

Se opone en un todo á los planes y proyectos de éste, logrando sea rechazada la proposición de enviar á ese país enfermizo dos gatos científicos y duchos en la curandería y que estos fueran ayudados por siete ú ocho gatillos en calidad de ayudantes.

Luego que terminó el interpelante, satisfecho de su obra, volvió á sentarse sobre sus patas traseras en el sitio que antes ocupara, dispuesto á interrumpir cuando fuere necesario al *míu* orador.

El *fi fi* orador, pone ante la consideración de la muchedumbre felina, la imperiosa y apremiante necesidad de enviar á aquella desgraciada y mal sana región, Micifazes que hayan asistido alguna vez á las ánlas denominadas hoy de Esclapio y practicado lo que prescribía el célebre Galeno, aun cuando ya no se acuerden de nada de lo que con el arte de curar se relacione.

El *quid* de la dificultad está según el *míu* Recontilo, en que charlen mucho aunque sea mal y con desacierto, sin importarseles un ardite matar todos los individuos hermanos suyos en la especie, con sus gaticidas recetas encaminadas única y exclusivamente á facilitar á los quejumbrosos Zapirones los pasaportes póstumos.

En el calor de su discurso dice el gatuno orador, que la ciencia de curar á aquellos infelices congéneres suyos, se ha de modificar en un todo, implantando los medios que él con su constante trabajo ha descubierto; y en su virtud solo se ha de recetar para toda clase de males, *agua de cerezas y culantrillo* en infusión para los sustos; *pedra vezuul*, y el *ungüento de la madre Tecla* mezclada con la *conserva del padre Bermudez*, para los usos interuos; bálsamo del cura de *Tembleque* diluido en agua

de *tila y flor de naranja* para todos los embargos aunque estos sean preventivos.

Ha de haber según él, mucha fé en el arte para tomar todos estos preparados, él ha de ordenar y al enfermo no le quedará otro recurso que resignarse aunque se le propine en abundancia la *quina ó asa-fétida*.

Hora es ya de que cese éste cúmulo de disparates que la concurrencia no aprueba, motivo por el cual los árimos de sus oyentes se excitan hasta el punto de formar una algarabía infernal, que los encargados de mantener el orden, á duras penas pueden acallar.

Bien considerado, es una verdad innegable, que la necesidad de curar, ha debido sentirse en todas las épocas y lugares, porque entonces como ahora según la doctrina cristiana, nuestros males vienen desde *Adam*, y este señor es antiquísimo para los creyentes.

Y aún creo yo, según mi humilde opinión, que la perniciosa manzana de su compañera *Eva* la cual nos ha privado del dulce placer de hacer piruetas en estado natural y de otras mil lindas cosas que contaban mis abuelos, produjo tantos extragos, porque entonces no habo un *Orfila*, que hubiese aplicado al bueno de *Adam* un antídoto contra el veneno que ella contenía.

Pero en fin, basta de digresiones y echemos dos libras de *ácido sulfúrico* sobre las necedades de este *galeno míu* y *farmacópola* en una pieza y sigámosle escachándole.

Recuerda el muy mentecato *míu* á *Periclés* y dice que éste llevaba siempre su cuello rodeado de un preservativo para curarse el mal de orina; á *Bacon* que llamaba al *nitro* espíritu de la tierra, tomar gran cantidad de píldoras de *miga de pan* para curarse la quebradura; á *Maquiavelo*, *Leibnitz* y *Alfieri* poniéndose á diario parches de *emplasto de cicuta* en el cogote para curarse la diarrea; y hasta *Malebranche*, el autor de la *Investigación de la verdad*, aconsejando á las mugeres en cinta, frotarse la parte superior de las extremidades inferiores para que sus hijos no nazcan

sen marcados con los caprichos que ellas pudieran tener.

¡Oh miseria humana! proseguía Recontilo; éste gran filósofo estaba en esto á la altura de aquella comadre que afirmaba que si el cardenal Duperron era tan sábio, se debía á que su madre hallándose en cinta, siempre tenia capricho por una biblioteca.

Terminar de hablar el *midu* Recontilo, y estallar un general y formidable ruido que asemejaba una gran carcajada; todo fue nno.

El orador molestado por tanta risa, se indigna contra la plebe gatuna y la increpa desabridamente.

¡Gatos ignorantes y estúpidos! ¿Os reis de todas estas citas antiguas que acabo de exponeros, y os burlais de mi autoridad científica en el arte de curar? Pues permita el cielo que ahora mismo os sintais todos atacados de dolores acerbos en el bajo vientre.

Si esto sucediera, en vano reclamarais mi auxilio, y de fijo morirais sin remedio; ¡condigno castigo á vuestra ignorancia y desahogo!

Es natural que los oyentes se burlasen del *midu* curandero, pues veian que sus palabras correspondian á su mentidacencia, porque entre otros muchos no ignoraban el caso aquel, en que recetó á una señora gata que padecía un tumor en el pecho para desterrarle, se rapara la coronilla y se frotara dos veces cada día con *aguardiente, cognac y sal*, y la pobre gata se quedó calva de tanta frotación.

Y aquel otro no menos célebre de un gato que padecía horriblemente de la quebradura y le mandó frotarse la ingle con *barniz flatin*; este curó de la quebradura, pero aquel sitio quedó todo charolado sin poder despegar el barniz; y en fin, si todos los infelices á quienes dió boleta para el cementerio saliesen de sus sepuleros, no había sitio seguro donde Recontilo se escondiera para librarse de sus comprimidas iras.

En vista de tanto desacierto, y sin haber llegado á nada práctico y provechoso para sus hermanos dolientes, se terminó sin más incidentes la segunda sesión.

(Se continuará)

Los Salesianos en Béjar

A nuestra redacción ha llegado la hoja que insertamos á continuación.

A todas las conciencias sanas

El pueblo entero de Béjar tiene ya conocimiento de los atropellos, nauseabundos, de las porquerías monstruosas, que se han realizado en el colegio salesiano de esta ciudad con varios inocentes pequeñuelos, en mal hora encomendados á su descal ciudad, corruptora educación y depravante enseñanza.

Nadie ignora á estas fechas que los sucesores de Bosco, en vez de abrir á sus discípulos las puertas de la educación y de rectitud y de la instrucción, les han abierto y les han arrastrado violentamente hasta los más hondos abismos de la perversión y del abyeccionamiento moral.

Aprendan, aprendan los que á tan infecto centro llevaron sus hijos, y sobre todo, los que todavia no han sacado de él á los suyos.

Es de necesidad, es de justicia, es función inexcusable de saneamiento social, exponer á la execración pública tan gruesas atrocidades, para edificación de fanáticos, aviso de incautos y confirmación de los ya conocedores de cuanto han dado, dan y darán de si los frailes como mentores de la infancia.

A este propósito, celebraremos un mitin, el jueves, 9 del corriente, á las 8 y media de la noche, en el salón llamado de las *Cuatro Estaciones*.

La entrada será libre para todo el mundo, si bien invitamos con señalada especialidad á las mujeres y á los niños. Invitamos también á la prensa.

LOS ORGANIZADORES.

Béjar 8 julio de 1908.

Buena ocasión se le presenta al Cate drático de la Universidad de Valladolid Sr. Risueño, que en el Congreso hurdanófilo pedía frailes para las Hurdas, dada la enormidad del asqueroso acto ejecutado por esos *infelices* en Béjar; lo natural será, que tengan que levantar el campo; y podrían aprovechar la ocasión de llevarlos á las Hurdas para dirigir las escuelas y con su dirección ganarian por dos partes los Hurdanos; primero, les higienizarán y después les introducirán los conocimientos pedagógicos.

PLATO DEL DIA

Dos cosas han compuesto la comidilla durante la semana en nuestra pacífica Ciudad.

Una es, la *indiferencia* con que han visto la vacante de Canónigo en esta Catedral los curas de la Diócesis y fuera de ella, que sin duda temerosos de medir sus armas en franca oposición con el *coloso* Polo Benito, han renunciado *generosamente* á la mano de D. Leonor; la otra es el Tribunal Lombrado para esas oposiciones.

COMPONEN ESTE

El Deán de la Catedral por derecho propio.

El Sr. Arcipreste para representar al Sr. Obispo durante su ausencia en las oposiciones.

Este Sr. ha sido nombrado por el Sr. Obispo, Delegado de las Capellanías con su retribución, disfrutando una de 500 pesetas anuales.

D. Jesús Echevarría, Doctoral; éste fué nombrado Provisor por el Sr. Obispo y disfruta también otra Capellanía de 500 pesetas.

D. León García Revuelto; canónigo de gracia; disfruta otra Capellanía de

500 pesetas y además es Administrador de Cruzada.

D. Fernando García Escribano, canónigo de oposición; le ha dispensado el Sr. Obispo según se dice el que pague las 500 pesetas que tiene que pagar de su sueldo al que le sustituya en la Cátedra que él tiene la obligación de dar en el Seminario y que según dicen las paga este Centro.

Los maliciosos que nunca faltan critican el que los nombramientos de ese Tribunal, hayan recaído en hombres que han recibido beneficios y mercedes del respetable Prelado, y sin duda tratan de sacar la consecuencia, de que por estas mercedes pudieran ser benévolos con el único opositor Secretario de Cámara del virtuoso Prelado y muy querido y protegido por éste.

Nosotros tratándose de Polo Benito no seremos sospechosos: desde que insultó infamemente en aquel artículo del periódico episcopal el *Regional*, á las damas Placentinas, somos enemigos declarados de él y vemos con gusto la odiosidad á que se ha hecho acreedor en Plasencia, pero vemos con disgusto las intromisiones de algunos en lo que es de la exclusiva competencia del Obispo. Él y solo él, puede hacer esos nombramientos; no vemos el objeto de esas censuras porque no consideramos como tales mercedes el que esos individuos disfruten cada cual una Capellanía además de sus buenos sueldos y retribuciones. A esto nos objetaba un amigo que hay en la Diócesis, virtuosísimo sacerdote que arrastra una vida miserable y que disfruta sueldos mezquinos; verdad es, que nosotros conocemos algunos de estos, pero cuando el Sr. Obispo dá las Capellanías á esos prebeados, es porque tendrá la seguridad que sus productos los emplearán en obras de caridad, mientras esos otros desgraciados clérigos que van con el manteo mugriento y los zapatos rotos y hasta algunos tienen á sus padres pobres y ancianos, no saben el destino que darian á las 500 pesetas, motivo por el cual ni vemos justificadas las censuras de las mercedes ni el nombramiento de esos individuos. Lo hace quien puede, y á callar tocan.

PASTOS VACUOS DE AGOSTADERO

Desde San Juan en adelante se arriendan los mejores pastos de Extremadura, en Cabezuela provincia de Cáceres, aguas abundantes casa etc., pueden acogerse más de 300 cabezas.

Para tratar con D. Eduardo Arroyo en Plasencia ó con José González Seradilla en Cabezuela.

Despachos del otro Mundo

Por el cable (con permiso de Mariano de Cavia)

MENSAJERO TERRENAL PORTERÍA CELESTIAL

MENSAJERO San Pedro de tal... y tal...
PORTERO ¡¡Holá! hoy como siempre con retraso, ¿que traes de España?
M. *comilón* Poca cosa, Mucho Mañra, Barcelona con Detective pero sin policía y un periódico de Placencia.
P.º ¡¡Hombre! á ver... á ver; es LA NUEVA UNIÓN.
M.º La misma, y con Polo Benito hasta en la cuarta plana.
P.º Bueno... bueno... bueno... (leyendo) ¡¡anda ¡¡¡Sanísimo Dios!!! hasta mi abijado Pedro de Fresno lo mipe ya lanzas con él... Malo... M. lo...
Como nuestro buen Jarrín no se deje de sus Polos, nunca llegará á su centro aunque se vuelva Serrín
Mala marajala se está creando nuestro buen encargado.
Bueno, sientate, que pondré una tarjeta para San José...
M.º ¡Por Dios! San Pedro, que yo no puedo ir a partir allá dentro...
P.º No hombre, si es para el de allá, el de Plasencia.
M.º Bien siga y dese prisa que aún tengo que ir a partir en el Purgatorio.
P.º Será á los Secretarios y Diputados que ha matado el Discurso de *Gente Maleante*.
M.º Claro; los pobrecitos recibirán la puntilla sin atreverse á protestar.
P.º Leyendo su escrito,
Sr. SAN JOSÉ
Director del periódico LA NUEVA UNIÓN.
Plasencia.

Mi querido Amigo:
Si quieres que siga suscrito á tu periódico y leyendosele á los Santos que francos de servicio salen á charlar un rato en esta portería te aconsejo no vuelvas á ocuparte con P... tróleo B... arato, usa Gal... es más higiénico, fustiga intereses locales, beneficios públicos, aguas potables, ferrocarriles, escuelas de Artes y Oficios, primeros alimentos, caminos vecinales y asuntos de... *San Calixto*, pero sin dejar de levantar cuantas cortinas negras estén á tu alcance para yo saber á que atenerme cuando á estas puertas venga llamando alguno de esos que tan mal se tratan si no les dejan la batata para con los pobres Hurdanos; pues me consta que se llenan de lindezas si algún cura se propasa con las mejores intenciones.
Esta labor se hace precisa mientras monta su *látin* el amigo *Pepe Nakens* que también saboreamos por acá.

Con pocos Pepes de vuestros temperamentos, andarían más limpios esos... So... tanas...
¡Ah! y á propósito de Pepes, te suplico felicites al de Malpartida por el éxito creciente de sus Retratos al Lápiz, pues todos los que vienen, me dicen que **hace Ampliaciones desde 20 y 25 pesetas que valen doble.**

Espero recibir contestación en el primer correo que suba de la tierra.
Firma con una aureola luminosa en el centro de la cual se destaca una Seráfica Calva sobre dos llaves cruzadas.
La encargada de turno que recibió el despacho.

JOSEFA CIL DE AVÉRIGUAR